



Jahresbericht des Präsidenten 2022

zuhanden der Ordentlichen Hauptversammlung der SP Kreispartei Toggenburg vom 24.3.23

Liebe Genossinnen und Genossen der SP Toggenburg, liebe Barbara Gysi, liebe Gäste

In Europa herrscht Krieg. So begann Stefan Dieners Jahresbericht letztes Jahr. Und das Unfassbare ist, dass immer noch Krieg herrscht und die Greuelthaten des russischen Diktators nicht aufhören wollen. Man hat sich schon fast an die täglichen Meldungen gewöhnt, was aber niemals sein darf. Ich bitte alle, sich zu erheben und der Opfer und Missstände mitten in Europa mit einer Schweigeminute zu gedenken.

Danke

Nun, so hart der Wechsel zu unseren Aktivitäten auch fällt und wir momentan nur noch von der CS und UBS reden, möchte ich euch zeigen, was alles seit der letzten HV im März 2022 gelaufen ist. Endlich konnten wir uns immer physisch treffen nach der Pandemie der letzten Jahre. Meist taten wir das in Lichtensteig. Immer vortrefflich organisiert von Romy mit reichlich Speis und Trank. Ramon und Gaby fügten sich super ein und wir freuen uns auf die Verjüngung im Vorstand.

Etwas schwierig war die Tatsache, dass wir keine Präsident:in mehr hatten. Ich durfte jeweils die Sitzungen leiten und beim Protokoll machten wir einen Turnus, so dass alle mal drankamen.

Bedauerlich aber sehr verständlich war der Rücktritt von Ruedi Bösch aus dem Gemeinderat Wattwil. Die SP Wattwil entschloss sich, keinen Ersatz aufzustellen. Momentan läuft auch da der 2. Wahlgang ohne SP Vertretung. Ruedi macht z.Z. eine «Vorstandspause» und wir hoffen schwer, dass er wieder zu uns kommt. Neu im Vorstand durften wir Gaby Roost begrüßen, die sich schon super eingearbeitet hat und die wir heute offiziell wählen dürfen.

Die umtriebige Anlassgruppe um Chefin Romy machte ebenfalls einen tollen Job, dazu sehen wir auch einige Bilder. Wir sammelten mit eurer aller Hilfe Unterschriften für die Klimafondsinitiative, nahmen am Sommerspaziergang teil, lauschten den Worten von Ruedi Bösch als Profi der Biodiversität, besuchten den HEKS Anlass oder trafen uns zum runden Tisch in der Berit Klinik zur Umsetzung der Pflegeinitiative. Mein persönliches



Highlight war aber die Wahl von Christian Gertsch als neuen Gemeindepräsidenten in der fusionierten Gemeinde Neckertal. Hier gebührt mein Dank allen, die geholfen haben, insbesondere Ramon und Tuni. Und GRATULATION nochmals, lieber Christian. Du wirst sicher das eine oder andere sozialpolitische Thema im doch eher bürgerlich dominierten Neckertal einfließen lassen.

Dann ging es weiter mit der Ständeratsnomination mit vielen Vertretern aus dem Toggenburg. Dazu später mehr von Barbara Gysi persönlich. Wir sind auch stolz, dass Tuni die Wahlkampfleitung übernommen hat und mit seinem unermüdlichen Einsatz sehr viel zum Erfolg beiträgt. Sowieso wird unsere Sektion in St.Gallen positiv wahrgenommen, was v.a. Joel und Tuni zu verdanken ist, die beide auch in der GL sind und viel Zeit investieren.

Das nächste Highlight war dann im Januar mit unserem super besuchten Neujahrsanlass inkl. spannenden Referat zum Rentenbschiss der Pensionskassen. Sehr erfreulich war die Tatsache, dass viele junge Neumitglieder oder Interessierte zugegen waren.

Und im gleichen Tempo ging es weiter mit Standaktionen in Wattwil für Barbara. Danke auch hier allen, welche zugegen waren. Insbesondere Andreas und Hansheiri mit Auf- und Abbau des Standes. Und Joel für das Zusammenschneiden der Videos.

Das zweitletzte Highlight war die Nomination für die Nationalratsliste mit gleich drei Toggenburger:innen, angeführt von Petra Kohler, Joel Müller und mir. Dazu später mehr.

Und zum Schluss war dann der langersehnte Sonntag im Pfalz Keller wieder mit schöner Toggenburger Beteiligung, als wir jene doch verblüffend klaren Resultat sahen aus dem 1. Wahlgang der Ersatzwahl des Ständeratssitzes von Paul Rechsteiner. In einem Hitchcock Finale setzte sich Barbara vor Franziska Ryser durch und zieht damit gestärkt in den 2. Wahlgang gegen Esther Friedli und einen Last-Minute-Kandidaten aus Eggersriet. Dazu später mehr von Tuni und Barbara.

Ich danke euch allen für alles, was ihr geleistet habt im vergangenen Jahr und mitgeholfen habt, die Welt, aber insbesondere das Toggenburg lebenswerter, sozialer und gerechter zu machen. Und mein grosser Dank gebührt meinen Kolleg:innen aus dem tollen Vorstand. Jetzt müssen wir nur noch eine Präsident:in finden, dann kommts super.

Unterwasser, März 2023

Martin Sailer

Sitzungsleiter a.i. SP Toggenburg



Sozialdemokratische Partei
Wahlkreis
Toggenburg